



# Schwingervereinigung Oberaargau

Die Vereinigung der Oberaargauer Schwingerveteranen und Schwingerfreunde

<https://www.schwingervereinigung-svo-oberaargau.ch/mitglieder/totenehrung/>

## Nachruf Heinz Läderach

**Schwingklub Niederbipp**  
**28.09.1943 – 08.04.2022**



Heinz wurde mitten im zweiten Weltkrieg in Niederbipp geboren. Als jüngster der Familie verbrachte er eine zufriedene und behütete Jugendzeit. Er wuchs mit seinen fünf Geschwistern im Einfamilienhaus der Eltern auf. Die Schulzeit verbrachte er ebenfalls in Niederbipp und half in der Freizeit, wie es damals üblich war, einem Bauern tatkräftig mit.

Ab der achten Klasse besuchte er die Schwingstunden im Schwingklub Niederbipp. Er fühlte sich wohl bei den Schwingern, und so trat er 1959 als Sechzehnjähriger zu den Aktiven über.

Er war als Jungschwinger tätig und besuchte als Aktivschwinger Klub-, Verbands- und Teilverbandsanlässe. Er betrieb den Schwingsport mit Kollegen wie Hansruedi Cordari, Hansruedi Arn oder Hansruedi Wüthrich.

Schon früh wurde er in den Vorstand seines Schwingklubs gewählt. Er versah das Amt des Materialverwalters und führte dies pflichtbewusst und gewissenhaft aus. Nach seiner schwingerischen Laufbahn stellte er sich als Kampfrichter im Klub und im Oberaargauischen Schwingerverband zur Verfügung. Von 1997 bis 1999 war er zudem Schryber bei den Schwingerveteranen Oberaargau. Lädi galt als grosser Helfer und man konnte ihn immer um Unterstützung anfragen, es kam nie ein Nein.

Er heiratete Priska Neukomm aus Balsthal und übernahm mit ihr das Elternhaus seiner Schwiegereltern. Beide widmeten sich Haus und Garten. Die Ehe blieb kinderlos und seine Frau verstarb leider viel zu früh.

Sein Arbeitgeber war die Von Roll AG im Eisenwerk Klus. Dort bekleidete er die Aufgabe des Direktionschauffeurs. Diese Aufgabe führte er gerne aus, da ihm von der von Roll auch Vertrauen geschenkt wurde.

In der Feuerwehr Balsthal war er für das Einsatzmaterial zuständig. Ein verantwortungsvoller Posten, da die Frontleute auf funktionierendes Material angewiesen waren. Sein Beruf, das Schwingen, die Feuerwehr und das Fischen waren sein Leben. Er erhielt von den Schwingern, der Feuerwehr und den Fischern die Ehrenmitgliedschaft.

Mit Heinz verlieren der Schwingklub Niederbipp und die Schwingervereinigung Oberaargau einen lieben, unkomplizierten Kameraden. Seine liebenswerte, hilfsbereite und fröhliche Art werden wir nie vergessen. Unsere Herzen sind voll von schönen Erinnerungen und Liebe für Jahrzehnte, die wir mit ihm verbringen durften.

*Hansruedi Wüthrich*  
*Ehrenmitglied Schwingklub Niederbipp*